

## Morgenspaziergang – ein Besuch bei der Rudolf Steiner Schule Mayenfels

Am Sonntag, 14. April, lud der Verschönerungsverein Pratteln zum Morgenspaziergang ein. Um 10 Uhr starteten bei schönstem Wetter rund 30 Personen vom Schmittiplatz Richtung Rudolf Steiner Schule Mayenfels.

Vor dem alten Schulgebäude begrüßte Nico Dürr die Spaziergänger und lud zum Rundgang durch das alte und neue Gebäude ein. Im Musikzimmer, dem Startpunkt des Rundgangs, sagte Nico Dürr ein paar einleitende Worte zur Geschichte des Hofguts und Schlosses Mayenfels, das im Jahr 1727 auf dem Maienbühl, wie der Ort früher hiess, erbaut wurde. Zudem führte er die verschiedenen Besitzer und deren Wirken respektive Bedeutung für das Hofgut auf. Zu erwähnen ist Peter Burckhardt, der im Jahre 1774 das Gut übernahm und bauliche Veränderungen durchführte, wie z.B. den Bau des Dachreiters mit Windfahne und die Glocke, die auch heute noch als Schulglocke dient. 1827 fällt das Gut an Lukas Burckhardt, dessen Initialen noch heute am Gitter, welches zur Terrasse im Garten führt, zu erkennen sind. Er ist verantwortlich für die Entstehung des neuen Lehens- sowie Wagenhauses. Im Laufe der Zeit wechselten die Eigentümer häufig und der Besitz wurde immer weiter aufgeteilt. Das Gut selber diente bereits 1905 zu Schulzwecken und beheimatete bis zur Gründung der Rudolf Steiner Schule im Jahr 1973 diverse Institutionen, wie ein Knabeninstitut oder das Lehrlingsheim der Ciba-Geigy. Erst im Jahr 2023 wurde das 50-jährige Jubiläum der Schule gebührend gefeiert.

Anschliessend ging es in den Keller zur Töpferwerkstatt, weiter durch eines der Schulzimmer, vorbei am Nähzimmer durch das Tor mit den Initialen von Lukas Burckhardt in den Garten. Hier hatte man einen wundervollen Blick auf Pratteln. Nach einer kurzen Fragerunde führte der Rundgang weiter durch den Garten zum neuen Gebäude. Nach einem Blick in die Holzwerkstatt, in ein Klassenzimmer mit einem beeindruckenden Kreide-Gemälde auf der Tafel und den Konzertsaal klang der Morgenspaziergang bei einem gemütlichen Apéro auf der Terrasse des Neubaus aus.

Der VVP bedankt sich bei der Rudolf Steiner Schule, insbesondere bei Nico Dürr und Corinne Leuenberger, für diese tolle Möglichkeit und auch bei den Spaziergängern für ihre Teilnahme.

Es war ein gelungener, informativer Anlass.

Ulrike Trüssel für den  
Verschönerungsverein Pratteln

